
Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Kultur-, Kinder-, 
Jugend-, Senioren- und Wohnungsangelegenheiten in der Gemeinde 
Velgast am 02.03.2023 

Beginn: 19:00 Uhr        Ende: 20:15 Uhr 
Ort: Beratungsraum des Gemeindezentrums Velgast 
 
Über den Postweg wurden geladen: 
Herr Hans Peter Tews 
Herr Bernd Stahl 
Herr Julia Fischer 
Frau Margit Berner 
Herr Carsten Bergner 
Frau Maja Kuhn, sachkundige Einwohnerin 
Herr Jens Schünemann, sachkundiger Einwohner 
Frau Marlen Bretzke, sachkundige Einwohnerin 
Frau Claudia Kirchner, sachkundige Einwohnerin  
 
Nicht anwesend: Herr Bergner - entschuldigt  
Gäste: 1 Einwohner der Gemeinde  
Mitarbeiterin der Verwaltung:  Frau Weiser, Protokollantin   
 
Sitzungsverlauf: 
I. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung 
2. Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
3.  Bestätigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 07.12.2022 
4. Einwohnerfragestunde 
5.  Bericht Feuerwehr Förderverein und Jugendfeuerwehr 
6.  Beratung zur Aktualisierung der Homepage des Amtes Franzburg-

Richtenberg  
7.  Beratung zum Sachstand aktuelle Projekte 
8. Anfragen / Sonstiges 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 
 
Vor Beginn der Sitzung bedankt sich der Vorsitzende bei dem 
Einwohner der Gemeinde Velgast, der Herrn Bergner durch seine Erste 
Hilfe das Leben gerettet hat. 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung  
Der Vorsitzende des Sozialausschusses eröffnet die Sitzung und 
stellt an die Ausschussmitglieder die Frage, ob die Ladung 
ordnungsgemäß zugegangen ist. Nachdem aufgrund von Formfehlern 
eine Korrektur der ersten Ladung gesendet wurde, wird dies bejaht.  
Von den 9 Ausschussmitgliedern sind 8 zur Sitzung anwesend.  
 
Durch die ordnungsgemäße Ladung und die Anwesenheit von mehr als 
der Hälfte der Ausschussmitglieder ist die Arbeitsfähigkeit des 
Ausschusses gegeben. 
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TOP 2: Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
Der Vorsitzende des Sozialausschusses stellt die Anfrage, ob zu 
der vorliegenden Tagesordnung Änderungsanträge gestellt werden. 
Dieses ist nicht der Fall. Die Tagesordnung wird in der 
vorliegenden Fassung bestätigt. 
 
Beschlussentwurf: 
Der Sozialausschuss der Gemeinde Velgast beschließt die Tagesordnung 
in der vorliegenden Fassung. 
 
Abstimmung: 
Ja: 8    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
 
TOP 3: Bestätigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung  
vom 07.12.2022 
Die Niederschrift der Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde 
Velgast vom 07.12.2022 war Anlage A I der Arbeitsvorlage.  
 
Beschlussentwurf: 
Der Sozialausschuss der Gemeinde Velgast billigt die Niederschrift 
der Sitzung vom 07.12.2022 voll inhaltlich. 
 
Abstimmung: 
Ja: 8    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
 
TOP 4: Einwohnerfragestunde 
Ein Einwohner ist anwesend und stellt folgende Fragen: 

1. Gibt es aktuell bestätigte Schulentwicklungs- und 
Bedarfspläne für die Grundschule Velgast? 

2. Verfügen Schule/KiTa/Hort über ausreichendes Fachpersonal für 
eine Ganztagsbetreuung? 

3. Verfügen Schule/KiTa/Hort über ausreichende Räumlichkeiten 
für eine Ganztagsbetreuung? 

4. Die Hansestadt Stralsund hat den Startschuss für ein 
Berufscampus ab dem Jahr 2027 gegeben. Bleibt das 
Fachgymnasium in Velgast dann noch bestehen? 

5. Gibt es einen Förderverein für die Grundschule in Velgast? 
6. Inwieweit beteiligt sich der Sozialausschuss an dem Neu-

/Umbau für den Hort? 
 
Zu Frage 4 sagt Herr Tews, dass es zwischen der Gemeinde und dem 
Landkreis dazu bereits konkrete Gespräche gegeben hat. Das 
Ergebnis hierzu ist jedoch nicht bekannt. 
 
Zu Frage 6 berichtet Herr Schünemann, dass es nicht Aufgabe des 
Sozialausschusses, wenn es um bauliche Belange und Veränderungen 
geht.  
 
Insgesamt sind sich die Mitglieder des Sozialausschusses darüber 
einig, dass die Fragen so konkret nicht durch den Ausschuss 
beantwortet werden können, da teilweise keine Kenntnis darüber 
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besteht. Daher wird die Verwaltung gebeten, dem Einwohner 
schriftlich darauf zu antworten.  
 
 
TOP 5: Bericht Feuerwehr Förderverein und Jugendfeuerwehr 
Zu diesem Tagesordnungspunkt sollte Frau Anne Herrmann als 
Jugendwartin eingeladen werden. Sie hat die Einladung nicht 
erhalten. Somit wird ausschließlich Herr Tews gebeten, einen 
Eindruck und Überblick zur Arbeit und aktueller Projekte des 
Fördervereins und gegebenenfalls der Jugendfeuerwehr zu geben. 
 
Im Sommer 2021 wurde der Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr 
gegründet, um in bestimmten Dingen zu unterstützen.  
 
Der Verein besteht aus derzeit 16 eingetragenen Mitgliedern. 
Demnächst findet die erste Vollversammlung statt. Zu den Aufgaben 
des Vereins gehören die Gestaltung/Absicherung von Feierlichkeiten 
in der Gemeinde, wie Dorffest, Umzug, 11.11., Adventsmarkt. Ebenso 
organisiert der Verein Gesprächsrunden mit Ehrenkameraden zur 
Vorstellung der neuen Technik. 
 
Der Förderverein kümmert sich ebenso darum, den Katastrophenplan 
den Einwohnern der Gemeinde näher zu bringen. Es werden dabei u. 
a. die 4 Warnsignale erläutert und wie sich bei flächendeckendem 
Stromausfall zu verhalten ist bzw. welche Anlaufpunkte es gibt, 
wenn Hilfe benötigt wird. Das bislang größte Problem dabei ist, 
dass die Sirenen teilweise abgebaut sind und die Bevölkerung nicht 
allgegenwärtig alarmiert werden kann. 
 
Eine weitere Aufgabe des Fördervereins ist die Unterstützung der 
Jugendfeuerwehr, insbesondere durch Einforderung von Fördermitteln. 
 
Zur Freiwilligen Feuerwehr berichtet Herr Tews, dass es derzeit 41 
aktive Einsatzkräfte, sowie 14 Reserve-Kräfte gibt. 
 
Zur Ausstattung gehören 5 Fahrzeuge. Die FFW arbeitet im 
Katastrophenzug für den Bereich Dekontaminierung (Entgiftung) mit. 
Einige Kameraden sind in dieser Spezialgruppe für 
Katastrophenschutz aktiv. Das bedeutet, dass sie im Vergleich zu 
anderen Kameraden viele Fortbildungen und viele zusätzliche 
Übungen machen müssen. 
 
In der Kinderfeuerwehr (6-9 Jahre) sind derzeit 15 und in der 
Jugendfeuerwehr (10-18 Jahre) 14 aktive Kinder und Jugendliche. 
Für die Jugendfeuerwehr gibt es eine Wettkampfbahn von 1995. Die 
Gemeinde ist darum bemüht, dass die Jugendfeuerwehr in diesem Jahr 
eine neue bekommt. 
 
Von der Sparkasse Vorpommern erhielt die Kinderfeuerwehr einen 
Scheck für neue Ausrüstung. 
 
Der Vorsitzende des Sozialausschusses bedankt sich bei dem 
Förderverein für die tolle Arbeit und dem großen Engagament. 
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TOP 6: Beratung zur Aktualisierung der Homepage des Amtes 
Franzburg-Richtenberg 
Nach der ausführlichen Präsentation in der letzten Ausschusssitzung 
wurden die Mitglieder des Ausschusses erneut gebeten, die Homepage 
des Amtes Franzburg-Richtenberg, insbesondere die Gemeindeseite von 
Velgast auf Aktualität zu prüfen und ggfs. weitere Änderungen oder 
Verbesserungsvorschläge mitzuteilen. 
 
Insgesamt waren sich alle darüber einig, dass es noch erheblichen 
Verbesserungsbedarf gibt. So ist das Aufrufen der Homepage auf dem 
Handy oder Tablet nicht zumutbar. 
 
Herr Tews schlägt vor, anstatt des Schmetterlings auf dem Titelbild 
zwei Luftbilder von Velgast einzufügen.  
 
In der nächsten Ausschusssitzung soll dieser TOP nochmals 
thematisiert werden. Die Verwaltung wird gebeten, dann einen 
Laptop mitzubringen. 
 
 
TOP 7: Beratung zum Sachstand aktuelle Projekte 
 
a) DigitalPakt Schule 
Frau Weiser berichtet über den aktuellen Sachstand zum Thema 
DigitalPakt an der Grundschule. 
Die Telekom wurde damit beauftragt den Vertrag auf Glasfaser 
umzustellen und das entsprechende Modem dafür zu montieren. Wenn 
dies erfolgt ist, wird Herr Hein einen glasfaserfähigen Router 
installieren und in Betrieb nehmen. Dann erfolgt kurzfristig eine 
WLAN-Ausleuchtung, ob in den Räumen genug WLAN ankommt oder ggfs. 
noch Repeater benötigt werden. In der letzten Phase werden die 
Endgeräte ausgeschrieben. Nach Rücksprache mit Frau Möller werden 
nun teilweise andere Geräte gewünscht, als im 
Medienbildungskonzept beschrieben. Daher nimmt sie nochmals 
Kontakt zum IT-Dienstleister auf und legt ihre Wünsche und die der 
Kolleginnen dar. Danach erfolgt dann die Ausschreibung.  
Der Bewilligungszeitraum für diese Maßnahme wurde bis zum 
31.12.2023 verlängert.    
 
 
b) Bevorstehender Schulleiterwechsel an der Grundschule 
In diesem Schuljahr, zum 31.07.2023 wird Frau Sperling in den 
Ruhestand gehen. Nach 30-jähriger Tätigkeit als Schulleiterin sind 
sich die Mitglieder darüber einig, dass dies zu würdigen ist. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses empfehlen der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Velgast Frau Sperling für ihre besonders langjährige 
Tätigkeit als Schulleiterin zu würdigen. Diese Ehrung soll im 
Rahmen einer Abschiedsfeier aus dem Ehrenamtsfonds finanziert 
werden.  
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Beschlussentwurf: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Velgast würdigt Frau Sperling für 
ihre 30-jährige Tätigkeit als Schulleiterin der Grundschule Velgast 
aus dem Ehrenamtsfonds für eine Abschiedsfeier. 
 
Abstimmung: 
Ja: 8    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
 
c) Gemeindebus 
Herr Tews gibt einen kurzen Überblick über die bisherige Nutzung.  
Der Gemeindebus wird sehr gut angenommen und genutzt, überwiegend 
vom Sportverein, Chor und Laden. Seitens des Sportvereins kam die 
Kritik, warum der Bus noch nicht beklebt ist.  
Der Gemeindebus wurde ohne Sanikasten und Warndreieck 
ausgeliefert. Dies hat Herr Tews im Nachgang besorgt.  
Der alte Bus wird von den Gemeindearbeitern auf dem Wirtschaftshof 
genutzt.  
 
Bislang sind nicht alle Nutzungsverträge von den Vereinen 
zurückgeschickt worden. Die Verwaltung wird damit beauftragt, 
daran zu erinnern. 
 
Ebenso muss geklärt werden, wie das Übergabeprotokoll für die 
Kaution zu fertigen ist. Hierzu nimmt Herr Tews in Kürze Kontakt 
mit der Verwaltung auf. 
  
 
d) Benutzungs- und Entgeltordnung Aula 
Auch die Gemeinde Velgast ist von der aktuellen Energiekrise 
betroffen. So sind die Preise für Strom, Gas und Öl zunehmend 
gestiegen. Inwieweit die angepassten monatlichen Abschläge 
ausreichen, wird sich voraussichtlich erst mit der Schlussrechnung 
für 2023 zeigen. Da seitens der Gemeindevertretung nicht 
ausdrücklich gewünscht wurde, die Benutzungs- und Entgeltordnung 
der Aula gegebenenfalls zu überarbeiten und den aktuellen 
Energiepreisen anzupassen, besteht derzeit kein Handlungsbedarf 
des Sozialausschusses. 
 
 
TOP 8: Sonstiges 
Herr Tews schlägt vor, den Velgaster Carneval Club aus dem 
Ehrenamtsfonds zu ehren. Durch ihre jahrelange Vereinstätigkeit 
tragen sie in der Gemeinde aktiv zum gesellschaftlichen und 
kulturellen Leben bei. Sei es durch den alljährlichen Umzug oder 
die vielen Karnevalsveranstaltungen – es ist ein Stück Kultur und 
Tradition der Gemeinde.  
 
Die Mitglieder des Ausschusses empfehlen der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Velgast die Ehrung des Velgaster Carneval Club aus 
dem Ehrenamtsfonds. 
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Beschlussentwurf: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Velgast würdigt den Velgaster 
Carneval Club für seine langjährige Vereinstätigkeit aus dem 
Ehrenamtsfonds. 
 
Abstimmung: 
Ja: 8    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
 

*Ende des öffentlichen Teils der Niederschrift* 
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